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INFRASTRUTTURE
Tenda bis, “soluzione ottimale in tempi rapidi”
Il Capo Delegazione italiana nella CIG risponde al presidente della 
Provincia.  Per l'Asti-Cuneo sollecito al presidente dell’Anas

Cuneo La garanzia del “necessario impulso al fine di pervenire ad una soluzione 
ottimale in tempi rapidi, nel rispetto del crono-programma concordato in seno 
alla Commissione Intergovernativa per la realizzazione dell’opera”: così il Capo 
Dipartimento  del  Ministero  delle  Infrastrutture  e  dei  Trasporti  nonché  Capo 
della delegazione italiana nella CIG “Alpi del Sud”, risponde alla presidente 
della  Provincia  di  Cuneo,  che  aveva  sollecitato  nei  giorni  scorsi  il  rapido 
superamento delle difficoltà burocratiche che “negli ultimi mesi parevano aver 
rallentato l’iter procedurale dell’appalto integrato del Tenda bis”. 

Di seguito, il testo integrale della risposta a firma di Crocco: “In riferimento alla 
Sua nota del 1° marzo relativa ai lavori di realizzazione del Nuovo Tunnel del 
Colle di Tenda, La informo che è attualmente in discussione in seno alla CIG la 
questione  del  trattamento  dei  materiali  di  risulta  dell’escavazione  sul  lato 
francese, che merita i dovuti approfondimenti sia dal punto di vista tecnico che 
giuridico ed economico. Le difficoltà da superare dipendono anche dalla natura 
e dalla quantità di tali materiali, sulle quali sono in corso indagini specialistiche: 
il loro trattamento sarà oggetto di particolare attenzione e vigilanza e costituirà 
un elemento determinante per le procedure d’appalto. In qualità di Capo della 
Delegazione italiana della CIG Alpi del Sud, Le assicuro che darò il necessario 
impulso al fine di pervenire ad una soluzione ottimale della questione in tempi 
rapidi, nel rispetto del crono-programma concordato in seno alla Commissione 
Intergovernativa  per  la  realizzazione  dell’opera.  In  attesa  di  incontrarLa  in 
occasione  della  prossima  riunione della  Commissione,  colgo l’occasione  per 
porgerle i miei più cordiali saluti”.

Soddisfatta la presidente della Provincia di Cuneo, che pure ritiene che “non si 
debba abbassare la guardia, perché il Tenda bis, così come il completamento 
della Asti-Cuneo, sono ben più che prioritari: personalmente, penso che per le 
famiglie  e  le  aziende  della  Granda  queste  infrastrutture  siano  diritti 
irrinunciabili,  che corrispondono a reali  fabbisogni  semmai  da troppo tempo 
inevasi”.  In  effetti,  anche  sulla  Asti-Cuneo,  la  presidente  della  Provincia  ha 
avuto nei giorni scorsi colloqui telefonici con i vertici Anas, nelle persone del 
direttore dell’Ispettorato Vigilanza Concessioni stradali Mauro Coletta, e dello 
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stesso presidente Pietro Ciucci: entrambi hanno assicurato il loro impegno per 
superare  le  incertezze  e  si  sono  resi  disponibili  per  un  incontro  in  tempi 
ravvicinati.

“L’impegno  della  Provincia  –  ha  concluso  la  presidente  –  su  Asti-Cuneo  e 
Tenda bis è quotidiano: lo ritengo doveroso, perché, anche se non sussistono 
problemi di finanziamento, non possiamo, non possono né le nostre aziende né i 
nostri concittadini permettersi ritardi ulteriori”. (11-152rpi10)

LAVORO
Crisi Neograf  di Moretta: tavolo per azioni concrete
Lunedì 15 marzo in Provincia con aziende, sindaci e sindacati

Cuneo – Azioni concrete per far  ripartire l'attività della Neograf di Moretta. 
Questo l'obiettivo del tavolo di confronto che si è svolto lunedì 15 marzo in 
Provincia  su  invito  del  presidente  della  Provincia.  All'incontro  con 
Confindustria  e  sindacati  è  stata  illustrata  la  situazione  dell'azienda  fallita 
nell'agosto  scorso  (210  dipendenti)  specializzata  nella  stampa  su  carta 
metallizzata e per la quale sono in corso le trattative per un rilancio dell'attività. 
Il  curatore  fallimentare  Filiberto  Ferrari  Loranzi  ha  ribadito  l'interessamento 
all'azienda da parte della società lussemburghese Metal Lux per l'acquisto del 
reparto metallizzazione, giudicata favorevolmente anche dai sindacati, mentre 
sembra più difficile l'acquisizione del maggiore reparto di stampa. L'obiettivo di 
Loranzi è quello di riuscire, entro Pasqua, a mettere insieme le proposte emerse 
a  tutt'oggi  per  avviare  una  “cordata”  in  grado  di  rilevare  l'attività.  In  caso 
contrario lo scenario si farebbe molto più difficile, con consistenti  esuberi di 
lavoratori. I sindacati hanno richiesto un intervento a Roma per ottenere una 
proroga della cassa integrazione, sollecitando se necessario un incontro con il 
Ministero. 

“La Provincia non si tirerà indietro – ha detto il presidente -, sia per quanto 
riguarda  gli  ammortizzatori  sociali  che  proporremo  al  Ministero,  sia  per  la 
formazione dei lavoratori da riqualificare, ma occorre accelerare i tempi”. Al 
tavolo sono state ribadite le ragioni di una crisi aziendale causata da una grave 
esposizione debitoria, ma non da flessioni di mercato o da particolari restrizioni 
del settore. “L'azienda ha tecnologie e professionalità da spendere, la cordata è 
un'ipotesi  percorribile,  dobbiamo  cercare  di  ridurre  al  massimo  il  problema 
occupazionale”,  hanno   ricordato  i  segretari  provinciali  Giorgio  Ciravegna 
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(Cisl)  e  Mario  Ricciardi  (Cgil).  Confindustria  Cuneo  ha  ribadito  la  propria 
disponibilità ad assumere un ruolo attivo, facendosi catalizzatore di offerte da 
parte di  imprenditori  interessati.  Anche il  Comune di  Moretta,  rappresentato 
dall'assessore  al  Lavoro,  interverrà  a  favore  del  rilancio  Neograf  riducendo 
l'aliquota  Ici  del  50%  per  tre  anni  a  favore  del  reinserimento  lavorativo  e 
dell'incremento  produttivo  della  Neograf.   Il  tavolo  tornerà  a  riunirsi  al  più 
presto, non appena il curatore fallimentare potrà fornire ulteriori informazioni. 
(11-149cv10)

LAVORO
Istituto Climatico Robilante: incontro in Provincia
Con sindacati, sindaco di Robilante e rappresentanti della proprietà

Cuneo – La situazione dell'istituto Climatico di Robilante è stata al centro di un 
incontro  interlocutorio  tra  le  parti  svoltosi  in  Provincia  lunedì  15  marzo  su 
invito della presidente. Al tavolo, oltre ai rappresentanti della proprietà, anche 
le segreterie sindacali di Cgil, Cisl e Uil e il sindaco di Robilante. In sintesi, 
l'incontro  è  servito  a  portare  allo  stesso  tavolo  posizioni  diverse  e  ad 
approfondire le prospettive future dell'Istituto climatico di Robilante, alla luce 
delle problematiche sollevate dai rappresentanti sindacali in merito a supposte 
difficoltà  finanziarie  dell'azienda  ed  a  carenze  gestionali.  A  soluzione  dei 
problemi  economici  è  stata  annunciata,  dai  rappresentanti  della  proprietà, 
un'operazione di ricapitalizzazione  dell'azienda prevista a breve termine e che 
servirà  a  dare  maggior  respiro  ad  un'attività  che  intende  espandersi  con  la 
costruzione della nuova area. I lavori,  che dovrebbero riprendere al più presto, 
sono  stati  confermati  dal  sindaco  di  Robilante,  che  ha  ribadito  la  volontà 
pubblica  a  sostenere  l'attività.  Al  tavolo  hanno  partecipato  i  sindacalisti  i 
segretari  provinciali  Mario  Ricciardi  (Cgil)  e  Matteo  Carena  (Cisl),  oltre  ai 
delegati di settore. La struttura sanitaria privata fornisce servizi di lungodegenza 
e  riabilitazione  in  convenzione  con  il  sistema  sanitario  pubblico.  L'Istituto 
climatico di Robilante dispone attualmente di 120 posti letto convenzionati (90 
per degenza e 30 per riabilitazione) e conta circa 120 dipendenti tra personale 
medico ed infermieristico, di cui 92 di occupazione diretta. “Quello di oggi è 
stato un primo passo utile – ha commentato  il presidente della Provincia – e ci 
rivedremo entro i primi giorni di aprile per cercare una soluzione comune che 
vada a favore di tutti”. (11-154cv10)
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POLITICHE DEL LAVORO
La crisi vista dai pensionati: interventi della Provincia per 
le categorie deboli
Tavolo di incontro con i sindacati rappresentanti dei pensionati 

Cuneo  Difesa  del  reddito,  politiche  socio  sanitarie  e  assistenziali,  politiche 
attive  del  lavoro.  Sono  questi  tre  gli  aspetti  principali  emersi  al  tavolo  di 
incontro con i sindacati rappresentanti dei pensionati che si è svolto martedì 16 
marzo in Provincia con il presidente della Provincia e gli assessori provinciali al 
Lavoro  e  alle  Politiche  sociali.  Per  la  Cisl  erano  presenti  il  segretario 
provinciale Matteo Carena e i colleghi Alda Donadio e Rinaldo Olocco (Fnp 
Cisl), per la Cgil oltre al segretario provinciale Marco Ricciardi, i colleghi Lina 
Chialva  e  Antonino  Cucchiara  (Spi  Cgil),  per  la  Uil  il  segretario  Giovanni 
Ventura (Uil Csp). 

La crisi vista dai pensionati apre nuove prospettive di intervento anche per la 
Provincia  alla  quale  i  sindacati  hanno  chiesto  la  costituzione  di  un  tavolo 
politico di coordinamento per affrontare i problemi concreti. In particolare, alla 
Provincia spetterebbe il compito di farsi tramite nei rapporti con i Comuni per 
ottenere  agevolazioni  per  gli  anziani  sulle  tariffe  della  raccolta  dei  rifiuti, 
sull'utilizzo  e  i  costi  dell'acqua  e  sulla  piccola  e  media  distribuzione 
commerciale.  Inoltre,   è  stato richiesto il  coinvolgimento dell'ente  anche nei 
servizi offerti dai consorzi socioassistenziali (particolare attenzione alle rette di 
case  di  riposo e  cliniche)  e  per  quello  che è  stato  definito  “invecchiamento 
attivo”, cioè servizi per aiutare gli anziani a muoversi nella burocrazia, leggere 
le  bollette  delle  utenze,  utilizzare  personal  computer,  comprendere  il 
funzionamento di  strumenti  automatici  come il  parchimetro e altri  della vita 
quotidiana. 

“In questo periodo di  crisi  –  ha assicurato  il  presidente  della  Provincia  –  è 
nostro dovere assicurare la massima attenzione alle categorie più deboli, come 
anziani e malati che rischiano di pagare il prezzo più alto in una congiuntura 
economica  non  favorevole.  Abbiamo  già  calendarizzato  i  primi  incontri  per 
giungere a risposte concrete nel più breve tempo possibile”. (11-158cv10)
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ISTITUZIONI
La Giunta provinciale ha incontrato l'esecutivo di Ceva
Il presidente: “Sosterremo la proposta di conferimento del Nobel per la pace 
ad Alberto Cairo. Confronto con il territorio proseguirà nei prossimi 5 anni”

Cuneo “Intendiamo sostenere la proposta di conferimento del Nobel per la pace 
ad Alberto Cairo. Appoggeremo la candidatura proposta dal Comune di Ceva 
anche presso le altre amministrazioni del territorio”: questo l'impegno assunto 
dal  presidente  della  Provincia,  venerdì  12  marzo,  durante  l'incontro  con 
l'esecutivo  cebano.  Al  tavolo  erano  presenti  anche  il  vice  presidente  della 
Provincia, gli assessori provinciali al Lavoro, alla Montagna, ai Trasporti, alle 
Politiche  sociali  oltre  al  sindaco  e  agli  esponenti  della  Giunta  e  Consiglio 
cebano. 

“L'idea di tavoli congiunti è partita dalle sette sorelle – ha spiegato il presidente 
della Provincia - e si è rivelata utile per la conoscenza di un territorio vasto e 
variegato. Gli incontri proseguiranno, quindi, per i cinque anni di mandato e 
saranno occasione per rendere edotti i primi cittadini della Granda sulla difficile 
situazione  che la  Provincia  vive sul  fronte bilancio,  con 3.500 chilometri  di 
strade  e  70  edifici  scolastici  a  carico.  Il  virtuosismo  del  passato  ci  ha  visti 
penalizzati sul fronte dei trasferimenti statali: di qui la richiesta, provocatoria, di 
autonomia per la Granda”.

Quanto  alle  tematiche  a  carattere  generale,  si  è  parlato  di  problematiche 
connesse alla viabilità,  a  partire dalla caduta sistematica  di  massi  in località 
Rocchini, sulla statale 28. L'intervento del vice presidente provinciale: “Per la 
rotonda  di  San  Bernardino  che  rientra  in  un  accordo  di  programma  tra 
Provincia,  Comuni  ed  Anas  c'è  la  copertura  finanziaria  necessaria  alla 
realizzazione. Quanto ai tre interventi di sistemazione attesi sulla statale 28, è 
pronto il progetto esecutivo e siamo in attesa dei fondi da Roma. Prosegue poi 
l'iter  dell'Armo-Cantarana  con  il  progetto  definitivo  in  fase  di  affidamento: 
parliamo di  un'opera  da  circa  200 milioni  di  euro.  La  Provincia  è  infine  in 
contatto con il Ministero dell'Ambiente per l'assegnazione di fondi destinati alla 
mitigazione del rischio idrogeologico: è stato stilato un elenco di priorità che 
tiene conto delle esigenze di Ceva”.  Per le scuole,  sono in fase di appalto i 
lavori all'Istituto forestale “Barbero” di Ormea, mentre a breve si provvederà al 
progetto esecutivo per la messa in sicurezza e l'adeguamento del “Baruffi” di 
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Ceva.

Nel  campo  del  lavoro  e  della  formazione  professionale  gli  amministratori 
cebani hanno segnalato una realtà d'eccellenza, quale il Centro di formazione 
professionale cebano-monregalese (Cfp) nato una decina di anni fa e cresciuto 
fino agli attuali 30 dipendenti e alle circa 40 mila ore di formazione effettuate. 
“Una realtà ben gestita, snella, ma con qualche limite di capitalizzazione” ha 
commentato  l'assessore  provinciale  al  Lavoro  che  ha  poi  rassicurato  sulla 
situazione  della  “Riva  acciaio”  di  Lesegno:  “Un'impresa  consolidata  per  la 
quale ha creato allarmismo la notizia della mancata trasformazione dei contratti 
di apprendistato in assunzioni a tempo determinato. La proprietà continuerà con 
la cassa integrazione fino ad una ripresa del mercato, ma non c'è intenzione di 
incidere sugli esuberi”.

Sul fotovoltatico e sulle numerose richieste di autorizzazione per l'installazione 
di  impianti  in  terreni  agricoli,  “Si  tratta  –  ha  dichiarato  il  presidente  della 
Provincia – di una problematica emersa anche altrove, che dovremo affrontare 
tutti assieme. Rischiamo di veder trasformare la fisionomia della provincia, con 
attività che non comportano un incremento di posti di lavoro”. Trattati anche il 
mantenimento del punto nascite nell'ospedale  di Ceva,  l'impegno provinciale 
per la gestione dell'Ato, e l'immigrazione con gli oltre 1.000 extracomunitari 
regolarmente residenti a Ceva su una popolazione di 6.000 abitanti. Mentre il 
sindaco ha sollecitato, a proposito di patto di stabilità, “il riesame dei vincoli 
esistenti in base alle fasce di popolazione, pena l'immobilismo operativo degli 
enti  locali”.  Gli  incontri  itineranti  della  Giunta  provinciale  proseguiranno 
venerdì 9 aprile a Busca. (10-147ag10)

SICUREZZA STRADALE
Presentazione del progetto Corsi di guida “Eco-drive”
Conferenza stampa alle 9,30 di lunedì 22 marzo in sala Giolitti

Cuneo Lunedì 22 marzo, alle 9,30, in sala Giolitti si svolgerà la presentazione 
del progetto Corsi di guida “Eco-drive” per la sicurezza stradale della Granda. 
Alla  conferenza  stampa  prenderanno  parte   il  presidente  della  Provincia, 
l’assessore provinciale alle Politiche giovanili, il responsabile Comunicazione 
spa Michelin Italiana Marco Do, il vice presidente Confedertaai Sergio Cozza e 
il direttore Motorizzazione Civile di Cuneo Attilio Rabbone. (11-163rpi10)
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VIABILITA'
Rotatoria in località Zucchi di Magliano Alpi: approvato il 
progetto esecutivo
Parere favorevole della Giunta provinciale per un importo di 650 mila euro

Cuneo Realizzazione di una rotatoria lungo la provinciale 9, in località Zucchi 
di Magliano Alpi: c'è il parere favorevole per il progetto esecutivo da parte della 
Giunta provinciale. “L'opera – commentano presidente e vice presidente della 
Provincia – è parte integrante di un programma più ampio che vede l'impegno 
congiunto di Provincia e Anas, per l'esecuzione di 8 rotatorie in altrettante aree 
sensibili della rete stradale. Un'apposita convenzione stipulata nel marzo 2009 
regola l'impegno finanziario e le opere a carico di ciascuno dei contraenti. In 
questo modo una sinergia tra enti  aprirà la strada alla messa in sicurezza di 
un'ampia porzione della viabilità della Granda”.

L'importo complessivo dell'opera ammonta a 650.479 euro, di cui 323 mila per 
lavori  di  competenza  dell'Anas  che  provvederà a  realizzare  le  opere  viabili, 
quali la nuova fondazione stradale e la pavimentazione, le isole spartitraffico e i 
marciapiedi, il camminamento interno alla rotatoria e le aiuole, oltre alle nuove 
tubazioni per la raccolta delle acque superficiali, all'impianto di illuminazione, 
alla segnaletica verticale ed orizzontale, alla sistemazione degli accessi privati 
insistenti sull'incrocio e alla realizzazione di un tratto di nuova strada comunale. 
Ammonteranno  invece  a  327.479  euro  (finanziati  mediante  contrazione  di 
mutuo presso la Cassa depositi e prestiti, contributo di 7 mila euro da parte del 
Comune di Magliano Alpi e devoluzione di mutui) i lavori di competenza della 
Provincia, che si farà carico della progettazione, dell'acquisto delle aree e della 
demolizione di due fabbricati nel territorio del Comune. Il Comune di Magliano 
Alpi verserà infine 150 mila euro, di cui 7 mila a favore della Provincia e 143 
mila  a  favore  dell'Anas.  “Siamo  consapevoli  delle  esigenze  espresse  dalla 
popolazione locale – concludono presidente e vice presidente –: la prosecuzione 
dell'iter  progettuale  consentirà  di  rispondere  quanto  prima  alla  segnalata 
necessità di sicurezza dell'incrocio”. (11-157ag10)
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EDILIZIA SCOLASTICA
Alberghiero di Barge: c'è il progetto definitivo-esecutivo
Approvato dalla Giunta provinciale per l'importo di 600 mila euro

Cuneo La Giunta provinciale ha approvato il progetto definitivo-esecutivo per 
la realizzazione di aule al primo piano e il completamento dei lavori ai piani 
terreno  ed  interrato  della  sede  dell'Istituto  alberghiero  “Giolitti”  di  Barge, 
prevista  nel  Programma  triennale  dei  Lavori  pubblici  2010-2012,  per  un 
importo di complessivi 600 mila euro. Nello specifico i cantieri prevedono: la 
sistemazione di 5 nuove aule didattiche e di un laboratorio di informatica al 
primo piano, la realizzazione di una nuova batteria di servizi al piano terreno, la 
creazione di un salone e di una cantina per il deposito vini nell'interrato. Sarà 
inoltre effettuata l'installazione di una scala di sicurezza in ferro sulla testata 
nord, così da agevolare le eventuali procedure di evacuazione del fabbricato; il 
completamento  degli  impianti  elettrici,  di  illuminazione  d'emergenza  e  di 
rilevazione fumi al primo piano; l'adeguamento della rete di idranti.

“L'approvazione  congiunta  del  progetto  definitivo-esecutivo  –  spiegano 
presidente e vice presidente della Provincia – consente di imprimere una decisa 
accelerazione all'iter dei lavori, in vista di un avvio dei cantieri che auspichiamo 
ormai prossimo. Con l'intervento sarà possibile garantire l'accesso e la fruizione 
in  sicurezza  dello  stabile”.  Il  futuro  bando  di  gara  impegnerà  inoltre  i 
concorrenti a produrre un verbale, attestante l'avvenuto sopralluogo congiunto 
con il responsabile del procedimento o con un suo delegato. (11-156ag10)

EDILIZIA SCOLASTICA
Istituto “Bertoni” di Saluzzo: accordo di programma tra 
Provincia e Regione per la nuova sede in caserma Musso
Approvata la bozza del documento da parte della Giunta provinciale

Cuneo Un Accordo di programma tra Regione e Provincia di Cuneo regolerà 
modalità di attuazione ed impegni relativi al completamento dell'Istituto d'arte 
“Bertoni” di Saluzzo, tramite la realizzazione di nuove sedi didattiche presso 
l'ex  caserma  Musso  (II  lotto).  Lo  schema  del  documento,  approvato  dalla 
Giunta  provinciale,  darà  attuazione  all'Intesa  istituzionale  di  programma 
sottoscritta nell'ottobre 2006, modificata nel giugno 2008 e comprendente una 
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serie di obiettivi di comune interesse, quali: la realizzazione della nuova sede 
del  Liceo  scientifico  di  Mondovì  e  della  palestra  per  l'Itis  di  Fossano,  il 
completamento  dell'Istituto alberghiero di  Barge e dei  lavori  al  “Bertoni” di 
Saluzzo.  Per  l'attuazione  delle  opere  è  prevista  la  stipula  di  accordi  di 
programma separati e una quota di cofinanziamento regionale pari a 5 milioni e 
500 mila euro.

Precisano il presidente e il vice presidente della Provincia: “A Saluzzo i lavori 
garantiranno  il  soddisfacimento  del  fabbisogno  immediato  di  aule,  una 
equilibrata  organizzazione  territoriale  del  sistema  scolastico,  anche  in 
riferimento agli andamenti demografici. Consentiranno, inoltre, di eliminare le 
attuali spese per gli affitti e l'uso improprio di stabili che non sono riutilizzabili 
a fini scolastici, come l'attuale sede dell'Istituto d'Arte Bertoni. In quest'ottica 
rientra la concessione in comodato d'uso, da parte del Comune, di un'ala della 
caserma Musso, destinata ad ospitare un polo di istituti secondari locali, quali le 
magistrali Soleri e il liceo Bodoni”.

L'Accordo  di  programma  presentato  dalla  Provincia  ha  ottenuto,  in  data  10 
marzo 2010, il parere favorevole della Conferenza dei servizi. Previsto nella 
programmazione  triennale  dei  Lavori  pubblici,  l'intervento  comporterà  una 
spesa complessiva di 1.538.000 euro, così suddivisi: 1.500.000 euro finanziati 
dalla Regione nell'ambito dell'Intesa istituzionale e 38 mila euro a carico della 
Provincia  che  si  impegna,  tra  l'altro,  alla  redazione  e  all'approvazione  della 
progettazione definitiva ed esecutiva dell'opera. La Regione si occuperà, inoltre, 
di finanziare la progettazione degli interventi,  fino al livello definitivo, nella 
misura del 7% del costo complessivo, pari a 72.800 euro. (11-160ag10)

PROTEZIONE CIVILE
Al McDonald's di Fossano va in scena la solidarietà
Sabato 27 marzo parte degli incassi devoluti alla Protezione civile per la 
costruzione di un asilo in Abruzzo e alla Fondazione Ronald McDonald Italia

Cuneo Sarà una giornata all'insegna della solidarietà quella programmata per il 
27 marzo a Fossano. Quanti acquisteranno, presso il ristorante McDonald's di 
via Torino,  i  prodotti  della linea Mc Italy potranno, infatti,  partecipare a un 
duplice progetto: parte degli incassi sarà devoluta alla costruzione di un asilo 
per le popolazioni terremotate di Tempéra, in Abruzzo, e alla Fondazione per 
l'infanzia  Ronald  McDonald  Italia,  impegnata  nella  realizzazione  di  case 

Anno VI - n. 11 18 marzo 2010



12 ProvinciaInforma11

famiglia per l'assistenza ai bambini ospedalizzati. Il progetto, patrocinato dalla 
Provincia,  nasce  dalla  collaborazione  tra  il  Coordinamento  provinciale  dei 
volontari di Protezione civile e la catena McDonald's. 

Nelle vesti, insolite, di cuoco l'assessore provinciale alla Protezione civile, che 
spiega:  “Volevamo una  grande  operazione  di  solidarietà  in  coincidenza  con 
l'anniversario dei 150 anni di fondazione della Provincia: in linea con l'impegno 
dell'ente a favore del territorio, è così nata una sinergia in campo sociale capace 
di abbinare l'azione efficace del volontariato locale con un prestigioso marchio 
internazionale.  Continua,  in  questo  modo,  il  lavoro  degli  uomini  della 
Protezione  civile  cuneese  a  favore  dell'Abruzzo.  Il  messaggio  che  vogliamo 
diffondere è: mettiamoci tutti in gioco per sostenere chi ha bisogno”. 

Per tutto il  giorno saranno attivi presidi della Protezione civile provinciale e 
della Fondazione McDonald. Alle 17 è previsto un momento di presentazione 
dell'iniziativa  e  del  lavoro  svolto  dai  volontari.  Saranno  presenti,  oltre 
all'assessore provinciale alla Protezione civile,  il presidente del Coordinamento 
provinciale  dei  volontari  Roberto  Gagna,  il  presidente  di  Cna  Cuneo 
Martinengo, il  responsabile Corporate Affairs  di McDonald’s Italia Massimo 
Barbieri;  l'ambasciatore  locale  della  Fondazione  per  l’Infanzia  Ronald 
McDonald Italia Alessandro Romano. Il progetto, sperimentato a Fossano, si 
ripeterà a primavera inoltrata anche nel capoluogo provinciale. (9-98ag10)

FORMAZIONE PROFESSIONALE
Consulenti del lavoro: nuove regole per  l'apprendistato
L'assessore al Lavoro: “Apprendistato è fondamentale per il primo impiego”

Cuneo  Si  è  svolto  giovedì  18  marzo  in  mattinata  al  Centro  Incontri  della 
Provincia un incontro tra i consulenti del lavoro e i funzionari della Regione 
Piemonte  per  un'analisi  e  un  approfondimento  delle  procedure  da  adottare 
nell’apprendistato professionalizzante (D.Lgs. 276/03 art.49) e, in particolare, 
alle linee guida regionali necessarie per la stesura del nuovo bando provinciale. 
All'incontro, richiesto dall'Ordine dei consulenti e in particolare dal presidente 
Gianni  Trombetta,  sono  intervenuti  l'assessore  provinciale  al  Lavoro,  Pietro 
Blengini e il funzionario della Regione Piemonte, Pietro Viotti. 

“L'apprendistato è un importante strumento di politica attiva del lavoro – ha 
spiegato  l'assessore  provinciale  al  Lavoro  –  fondamentale  per  l'ingresso  dei 
giovani al primo impiego. Vogliamo curare gli aspetti formativi del contratto, 
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dando garanzia di qualità del servizio nel pieno rispetto delle esigenze delle 
imprese e dei giovani apprendisti”. (11-162cv10)

FORMAZIONE PROFESSIONALE
Corsi di formazione per apprendisti: sportello dal 12 al 16 
aprile per le richieste delle agenzie formative
Per dare continuità alle azioni formative

Cuneo -  In riferimento alla programmazione e autorizzazione dei prossimi corsi 
per apprendisti la  Provincia di Cuneo, allo scopo di garantire la continuità delle 
azioni formative per il primo semestre 2010,  ha stabilito l’apertura di un nuovo 
sportello nel periodo dal 12 al 16 aprile per la presentazione delle richieste di 
avvio attività  da parte  delle  agenzie  formative,  secondo i  criteri  previsti  dal 
bando provinciale 2008. Saranno autorizzate, nei limiti delle risorse disponibili, 
le richieste di avvio attività rivolte esclusivamente agli  apprendisti  preiscritti 
alla prima annualità formativa del corso al 31 marzo 2010, in base alle priorità 
indicate dal bando provinciale 2008. Nel caso le risorse economiche dovessero 
esaurirsi senza aver autorizzato tutte le richieste presentate, verrà data priorità 
alla  data  di  presentazione;  si  prevede  che le  autorizzazioni  per  l'inizio  corsi 
possano  essere  rilasciate  a  partire  da  lunedì  10  maggio  2010.  Per  maggiori 
informazioni rivolgersi al Settore Formazione e Istruzione Professionale della 
Provincia, telefono 0171- 445877. (11-159cv10)

UNIVERSITA'
Cerimonia di premiazione delle tesi di laurea 2009
Martedì 23 marzo, alle 17, nella sala B del Centro Incontri

Cuneo  Martedì  23  marzo,  alle  17,  nella  sala  B  del  Centro  Incontri  della 
Provincia avrà luogo la cerimonia di premiazione del concorso destinato a tesi 
di laurea aventi ad oggetto tematiche economiche e sociali, argomenti storici, 
tecnici, artistici e socio-sanitari concernenti la Granda. Del gruppo fanno parte, 
oltre  alle  assegnazioni  decretate  dalla  Provincia,  quelle  di  Fondazione  Crc, 
Comune di Alba, Camera di Commercio, Confindustria, Comuni di Boves, Bra, 
Dronero,  Cuneo,  Fossano,  Mondovì,  Alba,  Istituto  Storico  della  Resistenza, 
“Premio Morini”, Diocesi di Cuneo, Diocesi di Saluzzo, Cisl, Cgil, associazione 
culturale  Antonella  Salvatico,  Ente  Turismo  Alba  Bra  Langhe  e  Roero, 
Associazione  Pro  Natura  onlus  di  Cuneo.  Nell'intento  di  favorire  studi  e 
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ricerche su diversi aspetti del territorio, il bando prevedeva premi da 400 euro 
ciascuno per tesi di laurea triennale e di alta formazione artistica o musicale. 
Saranno  inoltre  assegnati  contributi  da  800  euro  cadauno  per  tesi  di  laurea 
specialistica,  dottorati  di  ricerca,  master  di  1°  o  2°  livello  o  corsi  di 
specializzazione  post-universitari.  Per  i  lavori  non  premiati,  ma  giudicati  di 
particolare interesse, è prevista la cessione dietro compenso a titolo di rimborso 
spese  per  l'inserimento  nelle  biblioteche  per  la  pubblica  consultazione.  (11-
164ag10)

TUTELA FLORA E FAUNA
Giuramento per 11 nuove Guardie ecologiche volontarie
Sabato 13 marzo, alle 11, nel municipio di Roccacigliè

Cuneo  Sabato  13  marzo,  alle  11,  il  municipio  di  Roccacigliè  ospiterà  il 
giuramento di  11 nuove Guardie ecologiche volontarie (Gev) in servizio sul 
territorio provinciale. Durante la cerimonia i volontari verranno investiti delle 
proprie  funzioni  con  la  consegna  del  distintivo  e  del  materiale  necessario 
all’espletamento dei propri compiti, portando così il numero totale delle Gev a 
122. Alla cerimonia presenzierà l'assessore provinciale alla Tutela flora e fauna; 
sono inoltre stati invitati i sindaci dei Comuni di residenza delle nuove guardie, 
oltre al competente assessore regionale. Esperite le necessarie verifiche da parte 
della Prefettura, il giuramento di rito, prestato ai sensi della normativa vigente 
di  fronte  ad  uno  dei  sindaci  del  territorio  in  cui  eserciteranno  le  proprie 
funzioni, è atto conclusivo dell'iter per ottenere  la nomina a guardia giurata, per 
gli 11 allievi che  hanno frequentato con profitto il corso di formazione a Ceva 
superando l’esame finale. La Provincia - nel sottolineare l’importanza del ruolo 
che  può  essere  svolto  dai  volontari  nella  salvaguardia  del  patrimonio 
naturalistico  e  nella  divulgazione  delle  tematiche  ambientali  –  organizza, 
quindi,  una  cerimonia  che  vedrà  protagonisti:  Domenico  Bianco  e  Federico 
Guidi  di  Priola;  Stefania  Bianco di  Sale Langhe;  Flavio Fazio di  Bagnasco; 
Flavio  Festichino e  Mauro  Rosso  di  Garessio;  Roberto  Marabotto  di  Rocca 
de’Baldi; Elvio Marenco di Monesiglio; Paolo Ravina di Bossolasco; Giuseppe 
Rozzo di Ormea; Margherita Zemmi di Mondovì. (11-150rpi10)
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CULTURA
Grande dizionario della lingua provenzale: il contributo 
della Provincia
Progetto dell'associazione di Sancto Lucio de Coumboscuro “Tavo Burat”

Cuneo La Provincia aderisce al progetto di un Grande dizionario della lingua 
provenzale,  a  cura  dell'associazione  biblioteca  de  Sancto  Lucio  de 
Coumboscuro  “Tavo  Burat”.  Un  contributo  pari  a  6  mila  euro  sarà  infatti 
destinato alla copertura di due borse di studio, della durata di sei mesi, riservate 
a  studenti  universitari  o  laureandi,  che  collaboreranno  alla  raccolta  o 
catalogazione dei dati per la compilazione e realizzazione dell'opera.

“La realizzazione di un dizionario – spiegano il  presidente della Provincia e 
l'assessore provinciale alla Cultura – comporta un obiettivo con ampia valenza 
culturale,  perchè  utile  non  solo  alla  diffusione  della  lingua,  ma  anche  al 
recupero di un patrimonio che, se dimenticato, metterebbe a rischio una parte 
considerevole dell'identità, della cultura, dell'interpretazione della vita e della 
storia locale”. L'opera punta alla rivitalizzazione della lingua parlata in 15 valli 
italiane  comprese  tra  le  Province  di  Imperia,  Cuneo  e  Torino,  partendo  dal 
contributo di più di 60 operatori linguistici e di fonti scritte, con l'inclusione nel 
lessico del provenzale letterario. (11-161ag10)

CULTURA
“Il filo dei pensieri” di Silvana Giraudo nella sala mostre 
della Provincia
Inaugurazione giovedì 15 aprile, alle 17,30

Cuneo Dal 15 al 22 aprile nella sala mostre della Provincia (in corso Dante, 
angolo con corso Nizza) sarà allestita la mostra della pittrice Silvana Giraudo. 
Intitolata “Il filo dei pensieri”, l'esposizione verrà inaugurata giovedì 15 aprile 
alle 17,30. Resterà poi a disposizione del pubblici secondo il seguente orario: 
dal lunedì alla domenica dalle 16 alle 19. (11-151ag10)
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